

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Solo en Madrid.
Pabellon de la Plaza de Santa Ana, y en el calle del Desengaño, num. 10.
Desde provincias se hacen las suscripciones visitando librerías y señor del correo.

AÑO XIV.—NUM. 991 DE LA MAÑANA MADRID. — DOMINGO 2 DE JUNIO DE 1861. — ORIGINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

S. M. la Reina, profundamente conculda del estado adictivo en que han quedado las familias de los ocho desgraciados pescadores que perecieron ahogados á 12 millas del puerto de Málaga, de resultas de haber zozobrado el fluco pescador en que ejercian su industria en 23 de abril último, y queriendo socorrer con cuanto sea posible á sus viudas, hijos menores, hermanas solteras ú otras personas que de resultas del siniestro hayan quedado reducidas á la miseria, se ha dignado resolver que todas las cantidades que existan pertenecientes á la renta del 5 por 100 del capital de diez mil duros procedentes del producto de las tres y arrastres de embarcaciones de aquella capital se distribuya á prorata entre los individuos de las referidas familias, con presencia de las circunstancias especiales de cada uno.

Por el ministerio de Marina se han dictado varias reglas referentes al artillado de las embarcaciones menores de los buques de guerra y piezas que han de emplearse.

Se ha dispuesto que todos los individuos de las compañías de invalidos de los departamentos de Ferrol y Cartagena, que desean pasar á la situacion de retirados, se les recoja las cédulas ó credenciales que tengan de sus retiros para que sean clasificados de nuevo y expedidas otras á los que sea necesario verificarlo.

El Constitucional de Cadiz dice que no habiendo votado en la eleccion para diputado á Cortes por el distrito de O'vera más que 326 electores por haber resultando dos papeletas en blanco que no debían escrutarse, y siendo la mitad más uno de aquellas 164, que fue el número de votos que obtuvo el Sr. Romero, debe éste quedar elegido, sin necesidad de procederse á segundas elecciones.

El bergantin goleta español Bonifacia que procedente de la Guaira se dirija á Bilbao, ha arribado forzosamente á Camarinas en Galicia, trayendo once naufragos que recogió en alta mar á 150 léguas de la costa, de un bergantin sueco que se fué á pique á su vista propia, despues de recogida la tripulacion; desgracia que se verificó á las doce y media del 13, desapareciendo dicho buque de la superficie del mar á las cinco de la tarde, á distancia de una milla del Bonifacia, con todo el aparejo largo.

Hay probabilidades, segun dice el *Irrebatible*, de que este verano de algunas representaciones en el teatro de Bilbao la eminente actriz doña Teodora Lamadrid.

Al traducir *A Revolucion de setiembre* la noticia que dimos de la invencion de la foto-escultura, añade: «La foto-escultura

va, pues, á sustituir á la fotografia, y dentro de poco la doncella en vez de dar á su amante su retrato en papel, le dará una figurita de yeso, copia fiel de su persona y que para mayor ilusion podrá ir vestida como el original.»

El distinguido narrador de nuestra campaña de Africa, D. Pedro Antonio de Alarcón, se encuentra ahora en Granada, donde permanecerá por algun tiempo: confeccionando el original de un libro de viajes que pronto publicará en Madrid un conocido editor.

La compañía de Zarzuela que ha comenzado á trabajar en el teatro de Murcia, ha sido bien recibida del público.

El 26 dió la funcion de despedida la compañía dramática que trabajaba en Reus, la cual se ha disuelto.

En el teatro de Alicante se está preparando una gran funcion, á beneficio de los asilos de caridad. En aquella funcion debutará una señora que trata de dedicarse al teatro.

En Villanueva de los Infantes, provincia de Valladolid, se ha desarrollado de una manera alarmante la hidrofobia en los perros.

En Vergara acaban de conferenciar los diputados generales de las tres provincias Vascongadas acompañados de los consultores de las mismas.

El ayuntamiento de Bilbao se ocupa en discutir mejoras y asuntos importantes para aquella hermosa y opulenta villa.

Han llegado á Girona 17 inspectores de estadística los cuales van á comprobar los datos del último censo de poblacion.

El martes último quedó colocado el puente sobre el Alcanadre, en el ferrocarril de Barcelona á Zaragoza: es de hierro de tres tramos, y el del centro mide la respetable longitud de 35 metros. La colocacion de este puente facilitará mucho la de los kilómetros de vía que faltan, pudiendo llegar por la misma hasta el puente del Gallego, que tambien se está colocando. Sabido es que los rails que se extenderán desde Zaragoza al Gallego, han sido conducidos á aquella capital desde Lérida por la carretera, y que se ponen simultaneamente con los que prolongan la vía desde Lérida; de modo que puede decirse se multiplican los trabajos para llegar cuanto antes á Zaragoza.

En Portugalete se abrirá el día 2, una magnífica fonda con el título de *Fonda de orano*. En ella concurrirán este año los bañistas á precios módicos, comodidades desconocidas en aquella villa tan alegre y tan concurrida en la próxima estacion.

Los donativos voluntarios á favor del gobierno de Washington, para sufragar los gastos de la guerra, ascienden ya á 21 millones de duros.

Los separatistas de los Estados Unidos se habian apoderado hasta el 11 de mayo de 17 fortalezas con 1.310 cañones, y que habian costado al gobierno federal cerca de siete millones de duros.

Parece que el capitán general D. Enrique O'Donnell, de cuya salida para las provincias Vascongadas dimos noticia, va á Bilbao donde se pondrá de acuerdo con aquellas autoridades para tratar del modo y forma con que se recibirá á los augustos viajeros que segun se cree allí debex pisar la villa invitada en el mes de julio, y trasladarse en seguida al puerto de Santander, donde ya se sabe que tomarán baños.

Ha fallecido en Nantes el brigadier don Ramon Sola y Bayget, que sirvió en las filas carlistas de 1833 á 1839.

El general D. Enrique O'Donnell, que habrá llegado ya á Bilbao, se hospedará, segun dice el *Eco Vascongado*, en la preciosa quinta que posee en Albia D. José de Allende Salazar. Tambien se espera en la invicta villa al general Mayalde.

Ha llegado á Valencia el Sr. Juna, catedrático de física y química del Liceo de Argel, el cual ha obtenido el permiso de la autoridad para hacer un experimento de luz eléctrica, la cual se colocará en el Miguelete de la catedral de aquella poblacion.

El 26 hubo en Barcelona una reunion de franceses presidida por el cónsul de su nacion con objeto de tratar de asuntos concernientes á las sociedades de beneficencia. Uno de los concurrentes insultó á su cónsul, y tan acalorado llegó á estar que pegó á un dependiente de la autoridad municipal, por cuyas faenas fué preso.

Los artesanos de Vige han determinado ofrecer al diputado á Cortes por aquel distrito Sr. Eidaayen, uno de los principales promovedores del camino de hierro de Galicia, una preciosa medalla de oro, en que pase consignada á la posteridad, la gratitud de aquel pueblo á los beneficios que le ha proporcionado y continúa proporcionando con solcito afán.

Las dos corridas de toros que se han verificado en Málaga el domingo y lunes último, han sido regulares, habiendo sido muy aplaudido el Tato.

El domingo último llegó á Sevilla, donde va á residir algun tiempo el Sr. Rivero, director de *La Discusion*.

Entre los habitantes de Villafranca del Panadés y Villanueva y Geltrú, hay gran rivalidad con motivo de la cuestion del ferrocarril, rivalidad que los vecinos del primer pueblo demostraron á los del otro apedreando un carruaje que llegó el viernes de este último punto.

Ha muerto en Villacarrillo, provincia de Jaen, la señora marquesa de Cúllar de Baza.

El martes último se verificó en la estacion de Santander la prueba de la nueva locomotora de diez ruedas que ha de emplearse en el arrastre de mercancías, debiendo pronto empezar sus viajes esta poderosa máquina.

Han ingresado en la tesorería de Valencia cuatro millones de reales próximamente, procedentes de las de Albacete y Cáceres.

Han llegado á Valencia los señores marqués de Benamejí y D. Pascual Bayarri, procedentes de Madrid. Tambien se encuentran en aquella ciudad el Sr. Marco y su señora Doña Pilar Sinués.

La ciudad napolitana que nos anuncia el telégrafo haber sido atacada el 26, no fué la capital como hacia creer la forma en que vino redactado el despacho: fué la ciudad de Sora en la Tierra de Labor.

En el despacho dirigido por el Sr. R. ministro de Francisco II á los agentes de S. M. siciliana en las cortes extranjeras, despues de declararse que S. M. es completamente extraño á las turbulencias de las provincias napolitanas y que lejos de fomentarlas ha hecho todo lo posible para impedir las, se añade: «El día en que el descontento llegue á su colmo y en que las poblaciones, por un esfuerzo grave y simultáneo, se decidan á recobrar su independencia, el rey no abandonará ciertamente su causa, y cualquiera que sea el sitio donde se halle, á costa del mayor peligro, acudirá á ponerse al frente de sus leales súbditos para libertar á la patria común.»

El buque el *Adriático*, que ha traído la noticia de haber sido sustraídos por los separatistas los restos mortales de Washington, ha hecho la travesía de los Estados Unidos á Irlanda en cinco días.

El gobierno ha aceptado la oferta hecha por los Sres. D. Francisco Gomez y D. Augusto Schmydt de suministrar perchas de pino rojo, bajo las mismas condiciones expresadas en el pliego publicado en la *Gaceta de Madrid* de 2 de diciembre anterior.

Se han establecido las bases generales para la aplicacion del reglamento de Contabilidad vigente en Marina en las escuadras y divisiones navales.

Se ha dispuesto que con la mayor urgencia se proceda en los arsenales de Ferrol y Cartagena á organizar la seccion de guardianes para la custodia y conservacion de los buques desarmados, así como que dichas secciones se compongan de mayor ó menor número de individuos á juicio de los capitanes generales de los departamentos respectivos, segun el de buques desarmados que existan en cada arsenal; y que tanto estos como las secciones de guardianes queden bajo el inmediato mando de los segundos comandantes de los referidos arsenales.

Ha sido nombrado comandante en comision de las tropas embarcadas en la escuadra de instruccion el capitán del tercer batallon de infantería de marina D. Olegario Castel-Iani y Marfori.

El capitán general del departamento de Ferrol está autorizado para que permita á los fomentadores de salazon en los puertos de Quelmas, Pindo, Cu, Coreubien y Finisterre; de Galicia, que puedan emplear terrestres en la pesca cuando se pruebe la falta de matriculados. La misma autorizacion se ha concedido respecto á los fomentadores de pesca y salazon de Santa Eugenia, Palmeira y la Puebla, en la ria de Arosa; y los de Portosin y puerto de Sou, pertenecientes á la de Noya.

Se ha autorizado á la compañía de minas y fundiciones de la provincia de Santander para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aproveche las aguas del rio Subia en los usos de un lavadero de minerales que ha establecido en el término de Udias, ayuntamiento de Alföz de Lloredo.

Desde ayer está abierto el pago de la mensualidad de mayo, para los que cobran por el presupuesto del culto y clero, en la habilitacion del mismo.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer, alcanzan al 29, y segun ellas, el trigo estaba el 28 en Cartagena, de 57 á 62; en la Coruña, á 14 1/4 ferrado; el 29 en Sevilla, de 44 á 64; en Cáceres, á 50.

La cebada estaba á iguales fechas el 26: en Medina, de 26 á 28; en Cartagena, de 25 á 26; en la Coruña, á 13; en Sevilla, de 31 á 33; en Cáceres, á 32.

El maíz en Cartagena, á 37; en la Coruña, á 12 1/2.

Los garbanzos en Cartagena, de 41 á 44; en Cáceres, á 80 fanega.

El aceite en Cartagena, á 62; en la Coruña á 51; en Sevilla, de 47 á 48; en Cáceres, á 61.

Con el título de *Cuba, Santo Domingo y Puerto-Rico* acaba de publicarse un folleto escrito por D. Felix Bona.

Lord Howden, representante que ha sido de Inglaterra en España, ha estado enfermo de tanto peligro, que se temió por su vida en Bayona. Felizmente el peligro ha pasado, y hoy se encuentra en el período de convalecencia.

Las carreras de caballos preocupaban extraordinariamente la atencion pública, no solo en Londres sino en toda Inglaterra. El día de estas carreras puede decirse que es allí el mas grande del año. El Parlamento suspende en él sus sesiones; el Banco paraliza sus operaciones; la Bolsa deja de cotizar los fondos públicos, y empleados, comerciantes y artesanos abandonan sus tareas y recojen todo el dinero que pueden para hacer apuestas sobre el ca-

LA DUQUESA DE EPONNES,

ORIGINAL DE LA CONDESA DE HAS.

Señorita Doña Joaquina García Balmaseda.

«Lacayos, oficiales y otros individuos de la alta servidumbre iban y venian, cruzaban las antecámaras, se comunicaban ordenes, se desfogaban hechos y se propagaba la alarma y el temor. La duquesa pudo llegar al fin hasta las habitaciones de la reina, á donde fué introducida junto á S. M., que acompañada de la princesa de Lamballe leia con inquietud algunas cartas.»

«¡Gracias, duquesa! exclamó María Antonieta, llegas á la hora del peligro: no esperabamos de vos.»

«Si la reina me lo permite, permaneceré á su lado hasta que sus temores se disipen. Yo pobre viuda, no tengo otro representante de mi fidelidad, que yo misma.»

«¡Dios recompense vuestra abnegacion! murmuró la reina tendiendo su mano á la duquesa que la besó respetuosamente.»

«¿Qué noticias traeis? continuó María Antonieta.»

«Por desgracia, señora, no son las mas risueñas. El populacho se presenta amenazador, terrible.»

«Es decir, que ese mismo pueblo que me adoraba y me colmó de bendiciones, es el que quiere asesinarme! ¡Y sin embargo yo le amo! Le amo con todo el afecto de una madre y daría mi vida por su dicha.»

«¡Ah! señora, interrumpió la princesa de Lamballe, siempre son desoñados ó mal recompensados vuestros sentimientos.»

«Si supiérais, continuó la Reina, cuántas veces he pedido á Dios me inspirase el medio de reconquistar el amor de ese pueblo ingrato. Pero, ¡ah! ya nada puedo hacer; no soy más que una reina sin corona.»

«Todavía no; todavía se agrupan en torno de vuestra majestad leales corazones, que se crean recompensados con una palabra, con una sonrisa de vuestros labios, esclamó la duquesa.»

«La emigracion ha separado á casi todos del lado mio. La duquesa de Polignac, mi hermano el conde de Artois, los amigos que me rodeaban en mis tiempos felices, ¿dónde están ya? ¡Ojalá sola vez antes de morir!»

«¡Antes de morir, señora!»

«¡Sí; tengo el presentimiento de que sucumbiré. Lucharemos en vano contra la revolucion, porque ella, mas fuerte que nosotros, nos aniquilará.»

«No digais eso, señora.»

«Estoy segura de ello; lo que hoy sucede es preludio de un porvenir mas triste aun. ¿Cuántos tormentos hemos sufrido ya que nos parecen imposibles!»

«¿Cómo habéis venido hasta aquí duquesa? exclamó Mme. Lamballe dando otro giro á la conversacion.»

«¡A pié, para no llamar la atencion del pueblo.»

«¡No habreis venido sola!»

«¡Oh! si, con riesgo de su vida hubieran defendido la de V. M.»

«¡Ya no es tiempo!»

«A estas palabras siguió un instante de silencio.»

«¿Cómo reposa todo en la naturaleza! ¡quién ha de decir que dentro de algunas horas la revolucion turbará esta dichosa calma! ¡Qué será de mis pobres hijos!»

«¡Los salvaremos con V. M.»

Mme. Lamballe y la duquesa dieron libre curso á sus llantos, y la reina, estrechando sus manos y fijando en ellas sus ojos secos y estraviados.

«Vosotras podéis llorar, añadió, vosotras, que sois madres, sois reinas; á mí, ni ese consuelo me es permitido! debo arrostrar la desgracia con la frente impassible, y tener erguida la cabeza ante mis acusadores para conservar á mi hijo la herencia de sus abuelos. Será mi grandeza igual á mi desgracia, y hasta en la hora de mi muerte sabré ser reina de Francia. Víctima cristiana, pediré á Dios perdon de mis faltas y perdon para mis enemigos...»

«¡Oh! Señora si os contemplasen tan noble, tan santa!»

«¡Ignorais que la clemencia es compañera inseparable del alma inocente. ¿Por qué es la de Dios tan infinita? Porque es perfecto!»

«La reina tiene algunas ordenes que darne?»

«Y su padre. ¡Oh! ¿cómo en que sabrá defender los invalidos!»

«Los defenderá, señora, y sus hijos estarán al lado de V. M.»

«Nobles restos de la fiel nobleza francesa! Si solo en ella hubieramos confiado; ella nos hubiera sostenido, y aun estaríamos en Versalles.»

«¡Oh! si, con riesgo de su vida hubieran defendido la de V. M.»

«¡Ya no es tiempo!»

«A estas palabras siguió un instante de silencio.»

«¿Cómo reposa todo en la naturaleza! ¡quién ha de decir que dentro de algunas horas la revolucion turbará esta dichosa calma! ¡Qué será de mis pobres hijos!»

«¡Los salvaremos con V. M.»

Mme. Lamballe y la duquesa dieron libre curso á sus llantos, y la reina, estrechando sus manos y fijando en ellas sus ojos secos y estraviados.

«Vosotras podéis llorar, añadió, vosotras, que sois madres, sois reinas; á mí, ni ese consuelo me es permitido! debo arrostrar la desgracia con la frente impassible, y tener erguida la cabeza ante mis acusadores para conservar á mi hijo la herencia de sus abuelos. Será mi grandeza igual á mi desgracia, y hasta en la hora de mi muerte sabré ser reina de Francia. Víctima cristiana, pediré á Dios perdon de mis faltas y perdon para mis enemigos...»

«¡Oh! Señora si os contemplasen tan noble, tan santa!»

ballo mas corredor. El oro que se cruza estos dias no puede saberse mas que de una manera hipotética. Las apuestas hechas hasta el 27 de mayo en el casino de seiscientos mil libras esterlinas. La multitud que acude a ver estas carreras, triunfo glorioso del *Jockey-Club*, no baja nunca de un millon de almas.

El *Diario Español* desafia a El Reino a que pruebe su aserto de que el Sr. Mon ha presentado ni piensa presentar su renuncia de la embajada de Paris.

En una carta de Méjico que ha publicado uno de nuestros colegas, se habla de que en Cuernavaca, Guanajuato y Guadaluajara, se ha exigido a varios de nuestros compatriotas fuertes sumas, amenazándoles con encarcelarlos si no las entregaban en breve término, y concluye el correspondiente, asegurando que una partida de liberales se ha llevado preso al cónsul de España en la primera de dichas poblaciones, pidiendo por su rescate 2,000 duros. El gobierno no tiene noticia de este suceso, que nos parece inverosímil, y esperamos que, respecto a los demás de que la carta se ocupa, se obtendrá la debida reparacion tan pronto como el Sr. Lafuente llegue a Madrid.

Se ha dispuesto que los jefes y oficiales de todos los institutos del ejército que fuesen suspensos de empleo gubernativa o judicialmente gocen la tercera parte de sus respectivos sueldos, considerados al completo de lo que la última ley de presupuestos hubiese fijado en activo servicio a la clase a que correspondan.

Los créditos liquidados por el departamento de liquidacion de la deuda pública en el mes de abril de 1861, han sido 904, y su importe de 43.797,567 rs. 89 céntos.

La direccion general de la caja de depósitos, a fin de evitar dudas que puedan entorpecer el servicio, advierte por medio del periódico oficial, que desde hoy no se admitirán en la caja otras imprecisiones que las que se verifican bajo las condiciones establecidas en el real decreto de 12 del mes próximo pasado; que los depósitos voluntarios constituidos hasta la fecha seguirán devengando hasta el día 30 del actual el interés que establecen las reglas señaladas en el decreto de 29 de setiembre de 1852; que los dueños de los mencionados depósitos solicitarán su conversion en alguna de las clases determinadas en el decreto de 12 del mes último, teniendo presente que para este canje no es necesario el término de 15 dias exigidos para su devolucion, puesto que se habrá de verificar en el mismo dia en que aquel se solicite; y que los depósitos que en 30 del presente mes no hubieran sido retirados o pedido el canje con arreglo a las clases nuevamente establecidas devengarán desde 1.º de julio próximo tan solo el interés de 1 y medio por 100 al año si se hubieran constituido al contado, y el 3 por 100 los constituidos con la obligacion de pedir su devolucion con 15 dias de aviso.

El gobernador de la Carolina del Sur ha dirigido a los habitantes de aquel Estado una proclama que empieza así: «Soldados de la Carolina del Sur! Estad listos para marchar en cuanto se os dé la orden, a la tumba de Washington, y jurad que su sagrado terreno no será jamás profanado por los godos y los vándalos del Norte, y que hareis de ella la Meca americana a donde irán en peregrinacion por los siglos de los siglos los devotos de la libertad y de la independencia en el Sur.» No deja de tener chiste la Meca traida aqui a colacion por el buen gobernador de la Carolina.

En las últimas fiestas celebradas en la iglesia de la Piedad de Vich, produjo muy buen resultado el alumbrado del templo por medio del aceite mineral llamado schiste.

El señor obispo de Vich confirió las sagradas órdenes a sesenta y siete jóvenes el sábado último.

El domingo último entraron veinte y una novicias en el instituto de hermanas terciarias de Vich.

El instituto agrícola catalan de San Isidro ha acordado repartir entre los braceos ó mozos de labranzas que mas se distinguen en sus faenas varias medallas y premios pecuniarios. Los actos para optar a los premios se verificarán en Manresa en los dias 10 y 11 de junio, en los que se verificará la primera de las grandes reuniones agrícolas que celebra aquella corporacion.

En el certamen literario abierto en Granada para premiar las mejores composiciones poéticas al Santísimo Sacramento y a Granada, han obtenido las medallas de oro os señores D. José García, laureado can-

tor de *La Batalla de las Navas*, cuya obra dedicó al principe de Asturias, y D. Fabio de la Rada, catedrático del instituto de Málaga. La medalla de plata ha sido adjudicada al señor D. Enrique Gonzalez Bedmar, ilustrado escritor y poeta gaditano.

El señor obispo de Córdoba ha costeado unas magnificas andas para conducir la custodia de la procesion del Corpus.

Se ha importado en Sevilla una nueva industria para la fabricacion de tubos asfálticos de tela, utilizables en la conduccion de aguas y gases. Los ensayos que ya se han hecho en los jardines del palacio de San Telmo, han sido sumamente satisfactorios, y últimamente se iba a efectuar otro en la Alfalfa, con objeto de dotar de suficiente caudal de aguas el mercado de la Encarnacion.

Hablando de la cuestion de Marruecos, declara *La España* que no es partidaria de una nueva guerra que no la parecen los motivos bastante nobles para desear que se derrame sangre nuevamente; y que las graves cuestiones que pesan sobre Europa y otras tambien exteriores que afectan a España lo mismo en Europa que en América, no hacen prudente por ahora otra campaña en Marruecos.

En la próxima semana debe tener efecto una funcion que será la última, atendido lo avanzado de la estacion, en el precioso teatro del Sr. Piquer, estrenándose en dicho dia una linda decoracion debida al pincel de D. Francisco Gonzalez Walter.

Hoy empiezan los ejercicios gráficos de oposicion para proveer la plaza de profesor supernumerario de la escuela de Bellas Artes, en los salones de la Real Academia de San Fernando, y durarán los dias 3 y 4.

El señor Alcalde-corregidor ha dispuesto por bandos de ayer, que los dueños de tiendas y porteros cuiden de regar los rentes de las mismas dos veces al dia, desde este mes hasta fin de setiembre; y los de las casas tengan útiles los pozos, habiendo mandado respecto a la construccion de baños en el Manzanares que nadie puede abrirlos sin licencia, que han de ser de 13 metros de largo y 8'359 milímetros de ancho con un metro 500 milímetros de profundidad y dos metros 500 milímetros en cuadro, serán de los llamados de caja y demás pormenores que se espresan, no permitiéndose bañar solos niños menores de 14 años.

El topo que hasta aqui habia sido considerado como un animal sumamente nocivo a la agricultura, ha encontrado un ardiente defensor en la *Gazette de Medicina* de Francia. «El topo, dice la *Gazette*, destruye una cantidad prodigiosa de animales verdaderamente nocivos a la agricultura; con los canales que abre en el centro de la tierra facilita la abrevacion de esta y la circulacion de las aguas que refrescan y fecundizan su seno, y beneficia las tierras, arrojando a su superficie tierra virgen que favorece muchísimo la vegetacion.»

La reforma convenida por el emperador de los franceses con su gobierno, respecto a la ley de imprenta, modificando el artículo 32 del decreto de 17 de febrero de 1852, consiste esencialmente en los dos primeros párrafos, y segun ellos se dispone: «El primer párrafo del artículo 32 de la ley de 17 de febrero de 1852, se abroga la supresion, en pleno derecho, de un periódico condenado dos veces por delito de contravencion.» Diciéndose en el segundo: «Toda advertencia hecha en virtud del párrafo tercero de dicho artículo, es válida durante dos años, a contar desde su fecha.»

Las últimas noticias de Paris aseguran que las discusiones de la reforma de la ley de imprenta empezarian en el Cuerpo legislativo esta semana, y serian muy animadas.

Bajo el epígrafe de *cuestion importante* publica hoy *La España* un artículo sobre las islas del guano llamadas de Chinchá y de Lobos, situadas, la primera frente a la bahía ó ensenada de Pisco, y las otras dos frente a Lambayeque; de todas las cuales saca el gobierno peruano sus principales recursos pecuniarios vendiendo el esccremento de pájaros de que están cubiertas y que se calcula en 20 ó 25 millones de toneladas. Estas islas, dice nuestro colega, no han dejado de pertenecer un solo momento a España, ni por conquista, ni por venta, ni mediante arreglos diplomáticos de ninguna especie.

Las cartas recibidas de Paris dicen envenenarse cada vez mas la polémica francmasónica, habiéndose publicado en los periódicos una carta de Mr. Hubaine, secretario del principe Napoleon, manifestando desear no se tome en boca el nombre de aquel con motivo de este asunto, que indudablemente terminará habiéndose publi-

cado su dimision de gran maestrante de la francmasoneria francesa.

Está gravemente enfermo el Sr. Castillo y Ayensa, embajador que fué de España en la corte de Roma.

El Sr. D. Pedro Egaña ha salido para Vitoria, con motivo de una grave indisposicion de uno de sus mejores amigos, el cual ha manifestado deseos de abrazarle antes de morir. Regresará dentro de breves dias a esta corte.

El proyecto de un asilo de mendicidad en Tarragona va dando buenos resultados. Muchas personas de la poblacion han acudido a suscribirse mensualmente por las cantidades que sus fortunas y posiciones les permiten.

Ignorábase en Tarragona la causa que haya podido servir de pretexto a los panaderos para subir el precio del pan.

La Iberia ha condensado en estas breves líneas la acogida que en la prensa ha encontrado la idea de su digno crítico el señor Rosa Gonzalez de regalar una corona al autor de *El tanto por ciento*: *La España*, cuyas frases revelan los sentimientos generosos de sus redactores; *La Epoca*, que promete contribuir a la realizacion de esta idea con todas fuerzas; *La Correspondencia*, que aplaude todo noble sentimiento en favor del mérito verdadero; *El Progreso Comercial*, que al ver brillar el genio, se apresura a rendirle culto; *Las Novedades*, que además de asociarse a este pensamiento, promete ocuparse de él con mayor extension; *El Constitucional*, que ruega a sus demás colegas, acojan la idea en honra de nuestra literatura; *El Diario Español*, que termina su excelente juicio crítico de la obra del Sr. Ayala con las siguientes líneas que con placer trasladamos: «Acojamos el pensamiento de ofrecer una corona al Sr. Ayala, como tributo al genio, como consecuencia del precedente que ya se estableció con el Sr. Gisbert.»

Los señores duques de Montpensier han regulado al beaterio de la Santísima Trinidad en Sevilla, un juego completo de manteleria, servilletas, cuchillos y una bajilla completa con el escudo de la casa. A este donativo añadieron SS. AA. mil reales para una comida que sirvió la señora duquesa en persona a las niñas acogidas.

El martes último terminó la diputacion provincial de Huesca su primera reunion ordinaria, habiendo acordado entre otras cosas elevar dos esposiciones a S. M.: la una encaminada a obtener autorizacion para terminar las obras del palacio que ocupa aquella corporacion, y la otra solicitando la concesion de un nuevo plazo para admitir instancias de redenciones de censos y demás cargas civiles, comprendidas en los artículos 1.º y 2.º de la ley de 1856.

El ayuntamiento de Granada ha dirigido con fecha 28 de mayo una sentida felicitacion a S. M., por su regreso a la corte y por el restablecimiento de la salud de su augusta hija, la infanta doña María de la Concepcion.

La junta provincial de beneficencia de Granada se ha hecho cargo de la administracion y sostenimiento del asilo de mendicidad, incorporándolo al hospicio. La municipalidad seguirá abonando a la junta provincial la cantidad consignada en su presupuesto para aquel asilo.

El 27 giró una visita a todos los establecimientos de beneficencia y sanidad de Vigo el director general del ramo Sr. Rubi. Detúvose, como era natural, inspeccionando el Lazareto, cuya posicion pintoresca le agradó mucho, y no tanto el edificio cuya magnitud es pequeña y debe ensancharse asi como dotarse de agua potable. El señor Rubi, levantó la cuarentena que estaban sufriendo en el Lazareto los pasajeros que habia conducido el último vapor-correo de la Habana, por estar acordadas tanto los médicos como las autoridades en que semejante medida era justa, toda vez que aquellos no habian experimentado novedad alguna en su viaje.

Todos los periodistas de Sevilla han ido en corporacion a visitar al señor Rivero, director de *La Discusion*, hecha abstraccion de toda mica de partido, y únicamente como compañero en la prensa.

Los ferro-carriles de Córdoba y Cádiz han conducido a Sevilla muchos pasajeros en estos últimos dias, para asistir a la solemnidad del Corpus en la capital de Andalucía.

El miércoles segun costumbre inmemorial se verificó en Granada la célebre velada del *Corpus* en la plaza de Bibrambla, cuyos adornos se embellecen en tal noche con millares de luces. El tiempo, aunque vario, dejó que las bellas granadinas lucie-

ran sus galas hasta una hora muy avanzada. Al siguiente dia no sucedió otro tanto, pues la lluvia cayó con abundancia desluciendo la solemnidad religiosa. La feria se inauguró por la tarde entre los acordes de la música y el ruido de la lluvia.

La compañía de zarzuela que ha estado funcionando en la Coruña, se disponia a marchar al Ferrol, en cuyo teatro permanecerá casi todo el verano.

La señora Díez estaba preparando para su beneficio *A Madrid me vuelvo y Genio y figura*. En Barcelona se esperaba con descao que llegase el momento de la funcion, para demostrar a la artista distinguida cuanto le aprecia el pueblo barcelonés.

El teatro de Málaga, que pocas veces se ve concurrido, lo está ahora todas las noches en que Valero se presenta en escena. Este distinguido actor estaba ensayando para ponerlos en escena, *El sol de invierno* y *Los molinos de viento*. Tambien esperaban los malagueños ver pronto *El tanto por ciento*, cuya obra habia pedido a Madrid el Sr. Valero.

Ha obtenido un gran éxito el Sr. Romea en el teatro de Cádiz, representando *Guzman el Bueno*. El público aplaudió y llamó a la escena varias veces al inteligente artista, demostrando al propio tiempo su complacencia a la señorita Berrobiano y al Sr. Morales.

En Inglaterra se están construyendo en la actualidad 1,632 kilómetros de ferro-carril, con cuyas obras se ocupan 53,923 operarios. Los construidos hasta ahora son 16,003 kilómetros, en los cuales hay empleadas 127,450 personas. Los capitales invertidos en aquellas vias ascienden a la cantidad de 38,371,635,100 reales.

Segun el estado del movimiento que hubo durante el mes de abril en los establecimientos a cargo de la Beneficencia provincial de Sevilla, existian en ellos 2,335 acogidos, ingresaron 471, salieron 325 y ocurrieron 120 defunciones, quedando en 28 de abril 2,565.

Las últimas noticias de California dicen que el antiguo partido Breckinridge, que cuenta sobre 30,000 votos en aquel Estado, habia convocado un *meeting* para pronunciarse solemnemente en favor del reconocimiento inmediato y pacífico de la confederacion del Sur-América.

Los buques de guerra que Inglaterra tiene en las costas de América van a aumentarse hasta treinta y dos.

Del estado de las importaciones y esportaciones correspondientes al año último resulta que las primeras ascendieron en Francia a 1,940 millones de francos y las segundas a 2,266. En las primeras figura España por 54 millones, y por mas de ciento en las segundas.

La Puerta otomana se ha adherido a la idea de que el principe que ha de gobernar el Libano sea elegido entre las familias indígenas.

Hoy celebrará la real archicofradia de Nuestra Señora de la Salud en la parroquia de Santiago una solemne funcion a espensas de S. M. la Reina en accion de gracias por el restablecimiento de S. A. R. la infanta doña María de la Concepcion. El Sr. D. Antonio Garcia Menendez, catedrático de Sagrada Escritura de la Universidad central es el orador encargado del sermón que no dudamos será digno de la merecida reputacion de que goza este sacerdote.

Se anuncia para primeros de junio la publicacion de la *Guía del viajero en España*, tamaño de bolsillo, con multitud de noticias útiles, y acompañada de mas de doscientos anuncios de letra negra, de color y de oro.

El inspector de escuelas de Reus ha girado una visita a todas las de aquella poblacion, y segun el *Diario* de ella, ha encontrado en muy mala situacion los locales en que están establecidas, y con poco recomendables condiciones higiénicas. El celoso funcionario parece que propuso al instante al ayuntamiento la construccion de cuatro localidades a propósito para el objeto, cuya proposicion fué admitida por la corporacion, cuyo alcalde-corregidor se muestra dispuesto a fomentar todos los ramos de la localidad que están bajo su vigilancia.

Una comunicacion directa de Tánger, escrita el 19, ha dado a *La Patrie* las siguientes curiosas noticias acerca de la situacion del imperio de Marruecos: «Existe en la actualidad en Marruecos un partido inquieto y enérgico, que quiere derribar al emperador Sidi-Mohammed y reemplazarle con su tercer hermano el principe Muley-Soliman. Este partido se apoya principalmente en los Beni-Amers, en los Hadjems,

en las tribus de la frontera pobladas de guerreros profundamente hostiles al soberano actual que en 1846 recibió de su padre el emperador Abd-er-Rahman, el encargo de castigarlos y que les hizo una guerra esterminadora. Muley-Soliman es un principe ambicioso y emprendedor, y se ha mostrado siempre favorable a la política inglesa. Está al frente de fuerzas considerables, pero nunca ha hecho la guerra, y las tropas regulares permanecen hasta ahora fieles al emperador que posee además una buena artilleria. El mismo principe tiene a su lado a sus jóvenes hermanos que sostienen su causa, y son Muley-Abdala, Muley-el-Dris, Muley-Enjammed, Muley-Omer y Muley-Abd-el-Wejed. En cuarto a Muley-el-Abbás, que peleó con valor durante la última guerra y a la cual los vencedores tributaron cumplida justicia, parece hasta ahora conservar la neutralidad entre sus dos hermanos. La situacion del emperador Sidi-Mohammed es grave, pero está lejos de ser tan desesperada como anuncian algunas correspondencias extranjeras. Por lo demás, todo dependerá del partido que adopte el gobierno español, cuya política respecto a Marruecos ha sido siempre tan leal y tan digna.»

En el Consejo de ministros que presidió anteanoche S. M. la Reina, quedó definitivamente acordada la respuesta a la carta de Muley-el-Abbás. En esta contestacion, a lo que hemos oido, se recuerda al hermano del sultan el deber en que se encuentra el gobierno marroquí de cumplir los tratados; el castigo que el cielo da a los que faltan a sus promesas y las fuerzas sobradas de España para evitar que se eludan los compromisos que con ella se han contraido. El gobierno español no oculta su deseo de conservar con los marroques la amistad que ellos creen que les vamos negando, pero no adquiere compromiso alguno para el porvenir ni para el caso en que los marroques falten a sus promesas.

El Clamor publica una carta de la Habana, en que se dice que nuestras tropas no han sido bien acogidas en Santo Domingo, y que el ex-presidente dominicano Baez, auxiliado por los negros de Haití, va a disputarnos la posesion de la isla; pero si lo primero que dice la carta de *El Clamor* está desmentido por todas las comunicaciones recibidas por todos los periódicos de Europa, lo segundo es materialmente imposible, supuesto que Baez ni ha salido ni piensa salir de Paris.

Todavía no hay noticia oficial en Madrid de la tan anunciada visita de los emperadores de Francia a nuestra Reina el próximo verano en las provincias Vascongadas: lo que da mayor posibilidad a este suceso, que *La Correspondencia* fue la primera en anunciar, es que los emperadores no ocultan ni a las personas colocadas oficialmente a su lado el deseo que les anima de avistarse con la reina Isabel.

El señor ministro de Marina parece decidido a auxiliar eficazmente al señor Mentunil para que lleve adelante su pensamiento sobre navegacion sub-marina.

La Cámara de los pares portuguesa, se ocupó el 23 de el nombramiento de comisiones. En la misma sesion, el Sr. Ferrao renovó la iniciativa de algunos proyectos de ley, que habia presentado en las anteriores legislaturas. La sesion de la Cámara de diputados ofreció aun menos interés. En algunas comarcas de Portugal las viñas presentan un aspecto inmejorable. En otros y particularmente en las riberas del Duero, el *vidium* comienza a invadir las. *O Distrito de Leira* dice, que el dia 20, el poblacho de la feligresia de Monte-Redondo, se dirigió a las plantaciones de arroz y destruyó muchas atribuyendo a ellas el escaso de mortalidad que se nota de algun tiempo a esta parte en aquella comarca. La autoridad impidió que la devastacion continuara en los dias sucesivos.

El gobierno español, sobre cuyas intenciones, en caso de una guerra general en Europa se forman tantos cálculos por los periódicos opositoristas, se halla firmemente resuelto, segun los mas autorizados informes, a guardar una absoluta neutralidad y a defender la integridad de su territorio si se viese atacado dentro del mismo.

No está acordado aun precisamente el dia en que se declaró terminada la legislatura de 1860; pero seguimos creyendo que la clausura de las Cámaras seguirá al parto de S. M.

Háblase, con referencia a una carta escrita desde Madrid a un periódico barcelonés, de que la minoría moderada del Congreso va a celebrar una reunion para acordar su ulterior conducta y ver hasta qué punto hay homogeneidad en las ideas y en las miras de sus individuos. Pero en nues-

tro concepto, ni habrá ni puede haber esa junta con el objeto que se indica, pues para nada es un misterio la profunda división que reina en la minoría moderada del Congreso, división que con una imparcialidad que la honra confiesa hoy hasta la misma España.

Bien debía haber comprendido el Reino que si al citar los nombres de las provincias que han remitido los expedientes formados para averiguar los daños que causarán las inundaciones, no se comprendió el de la de Valladolid, fué por una omisión involuntaria, pues no solo es la segunda ó tercera vez que los ha remitido, sino que los pueblos han recibido ya parte del dinero que el gobierno ha enviado.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Varsovia 31. Ha fallecido el príncipe Gortschakoff.

Turin 1.º El conde Cavour está enfermo. Se le han hecho tres sangrías y está mas aliviado.

Se les ha retirado el «exequatur» á los cónsules de Baviera, Wurtemberg y Morckreburg, en Italia.

La comisión nombrada por la cámara de diputados para dar su dictamen sobre el proyecto de armamentos presentado por Garibaldi, ha decidido por unanimidad la organización de 220 batallones de Milicia Nacional.

Nos escriben de Villatorrijos, provincia de Cuenca, que el viernes último á las ocho de la noche descargó una horrosa tormenta, que puso á todo el pueblo en la mayor consternación. Un rayo, de los varios que cayeron, dejó muerto á un honrado vecino. Otras dos desgracias personales ocurrieron en el término, producidas por iguales causas. Los campos sufrieron mucho por la fuerza del agua y de granizo que se convirtió en piedras de un tamaño extraordinario.

Anteayer tarde SS. MM. se sirvieron recibir en audiencia particular al Excmo. Sr. embajador de Francia, y al señor ministro plenipotenciario de los Países-Bajos, quienes acompañados del señor introductor de embajadores, tuvieron la alta honra de rendir sus debidos homenajes, con motivo del primero de ausentarse temporalmente, y el segundo con el de su regreso á esta corte. SS. MM. se dignaron dispensar á tan dignos representantes, la mas grata acogida.

La sociedad de lengua universal formada en esta corte, se ocupa sin levantar mano en el estudio y perfeccionamiento del proyecto del Sr. D. Bonifacio Sotos. Reunense periódicamente unas comisiones que tienen distribuidos los trabajos y en las cuales se discuten ampliamente todas las cuestiones parciales. Es presidente de ellas, en lugar del Sr. Sotos, hoy imposibilitado por un ataque de apoplejía, el señor D. Lope Gisbert, comisionado especialmente por el gobierno, á petición de la antedicha sociedad y persona muy ilustrada. Sabido es que el gobierno se ha prestado á proteger la idea de una lengua internacional, como una idea de gran porvenir.

A personas competentes que han examinado el proyecto publicado, hemos oído que se han admirado al ver la sencillez y claridad de la gramática y la lógica maravillosa de la base elegida para la formación del Diccionario. Las mismas personas creen que esa lengua podría aprenderse con suma facilidad; y por las muestras de traducción que han visto la juzgan tan flexible y armoniosa como la que más entre las conocidas. Dicho se está que para realizar perfectamente un proyecto tan grandioso, se necesitan muchos estudios y mucha protección. Felizmente la junta de lengua universal trabaja sin descanso con tanta modestia como seguridad de conseguir su objeto.

El primer actor cómico D. Mariano Fernandez, á quien el público aplaude todas las noches en el teatro del Príncipe, va á dar en el teatro de Santander, durante los meses de julio y agosto, una serie de funciones, para lo cual ha formado una compañía, en la que figuran la Tenorio, la Valverde, la Zapatero, la Ibarra, y los señores Casañé, Fernandez (D. Eugenio), Calvo (D. Rafael), Ali, edo y otros actores de los que trabajan en los teatros de la corte. El espectáculo será puramente del género cómico, con finales líricos. Descamos buena suerte á la nueva compañía expedicionaria.

Decididamente es falso cuanto se dice sobre la concesion de un título al señor ministro de Estado, á quien por otra parte deben bastar los muchos que tiene al aprecio del país y de sus conciudadanos por sus buenos y dilatados servicios.

El libro relativo á Madrid que hemos dicho va á dar á luz el Sr. Mesonero Ro-

manos es una verdadera historia de la coronada villa. El Madrid antiguo se describe en él con el profundo conocimiento que el Sr. Mesonero tiene de cuanto atañe á la hoy populosa capital de la monarquía.

Está próxima á aparecer una excelente edición de todas las *Dolors* del Sr. Campomar.

Dícese que ha sido proclamado diputado en Olvera el Sr. Romero, en vista del escrutinio hecho y del exacto conocimiento de los electores que han tomado parte en la votación.

El 19 del actual, si antes se verifica el parto de S. M. la Reina, saldrá para Francia á disfrutar una licencia que le ha concedido su gobierno, el digno embajador de Francia en esta corte, Mr. Barrot. Acompaña á este su amabilísima familia, tan querida de la buena sociedad de Madrid.

Ayer se ha dicho en la Bolsa, que en el Consejo de ministros se anteanche se habia acordado hacer la guerra á Marruecos si no cumple el último tratado, pero esto es falso. El gobierno español dirá pronto al marroquí la última palabra, pero es seguro tiene resuelto hace ya muchos dias lo que ha de hacerse si los marroquíes faltan á los tratados, y nuestros lectores deben recordar lo que LA CORRESPONDENCIA viene diciendo: España no hará la guerra solo por una cuestión de dinero; pero exigirá garantías para el pago de lo que se le adeuda, y si no las obtiene las tomará.

Como nada ha ocurrido de nuevo, nada tenemos que añadir sobre este asunto. No conocemos, ni creeríamos prudente revelar aunque las conociésemos, las intenciones del gobierno, pero si creemos poder asegurar que quedarán á cubierto los intereses de la nación y que sin necesidad de una nueva y prolongada guerra, podrán quedar satisfechos los deseos, así de los que condenan la permanencia de una parte considerable de nuestro ejército en Marruecos, como de los que creen que no debemos renunciar á un glorioso porvenir en aquel imperio.

Parece que han llegado y siguen llegando noticias de que los mejicanos y los dependientes del gobierno de Juárez, no usan en todas partes de aquella república con los españoles la buena amistad que el propio gobierno de Méjico pretesta que quiere conservar con España. En la situación de las cosas, el gobierno español guarda al enviado de Méjico y de seguro no se avendrá á arreglo alguno sin que se nos dé satisfacción de toda clase de agravios.

La cuestión del ferrocarril que ha de poner á Huesca en contacto con la línea general de Barcelona y Zaragoza, es tan vital para la provincia, cuyos intereses materiales en vano pugnan por desarrollarse sin aquel poderoso elemento, que comprendiéndolo así la diputación provincial y el ayuntamiento de la capital han acordado hacer frente con cuantos recursos sean necesarios para construir la vía, estudiada y presupuestada. El 26 se hizo público tal acuerdo, y á penas se supo, la población llena de alborozo recorrió las calles por las que discurría una música tocando alegres aires nacionales. Por la noche se dió una serenata al gobernador civil señor Alonso Colmenares, que ha tomado una parte muy principal en tan árduo negocio, y en todos los que tienden á mejorar aquella población.

La muerte del príncipe Gortschakoff gobernador general de Polonia, que nos anuncia el telégrafo ha sido ocasionada por una angina de pecho.

Acaba de publicarse una curiosa *Noticia* de la fundación, bellezas artísticas y gracias espirituales de que goza la capilla de Nuestra Señora y San Juan de Letran de Madrid, llamada comunmente capilla del Obispo. El autor de este trabajo es el doctor D. Miguel Martínez Sanz, capellan mayor de aquel templo y muy estimado por su celo religioso y sus trabajos literarios.

El Sr. D. Mauricio Lopez Roberts, director general de correos nos ha remitido un ejemplar de los datos estadísticos del servicio de correos correspondientes al año de 1859, precedidos de una real orden sumamente lisonjera para dicho funcionario, en la que S. M. manifiesta ha visto con agrado las notables mejoras obtenidas en el ramo de correos. Comprende el importante trabajo á que nos referimos 27 estados, y de ellos resulta que las cartas del reino é islas adyacentes, cuyo importe se satisizo en sellos, ascienden al número de 46.702.070, y exceden á las del año anterior 6.111.224. El creciente movimiento de correspondencia no se limita á la del interior del Reino; la de Ultramar y del extranjero tuvo tambien un aumento de 276.137 y de 159.803, resultado debido en gran parte á

los últimos tratados postales ajustados con Inglaterra y Francia. Los sellos vendidos componen la suma de 50.180.057, que representan reales vellón 23.041.721.75, y el producto del timbre se eleva á la cantidad de 1.303.319.24; cifras excesivamente superiores á las que se refieren á iguales conceptos en la estadística de 1859.

El valor de los efectos de la deuda pública que circularon certificados por el correo, asciende á la enorme suma de reales vellón 620.523.984, lo cual revela la confianza que inspira al público la administración de correos. El movimiento general de correspondencia, comparado con el de 1859, produce un aumento de 7.944.380 cartas de todas clases. A tan extraordinario movimiento debe añadirse el aumento de rs. vn. 3.240.404.18 obtenido por valores efectivos; desarrollo tanto mas notable cuanto que, acreciendo los gastos en proporción de las mejoras efectuadas, fueron cubiertos cumplidamente por los productos realizados, que ascienden á reales vellón 31.681.021.88; y siendo la suma concedida en el presupuesto para subvenir á aquellos de 30.257.100, resulta una diferencia á favor del Erario de 1.423.921 reales, sin contar con el valor de la correspondencia oficial, que es de 8.487.653.

Felicitemos al digno y celoso director de correos por los notables adelantos que ha obtenido dicho ramo bajo su ilustrada iniciativa, que ha multiplicado y hecho mas rápidas las comunicaciones y continuado el establecimiento de correos diarios, asegurado ya en diez y ocho provincias, mejora que tanto contribuye al desarrollo de la industria y del comercio, y á estrechar cada día mas las relaciones de familia y de amistad.

El supremo tribunal de Justicia ha dejado sentada, en varios asuntos de que ha entendido, la siguiente jurisprudencia: 1.º Que deben observarse las reglas que establezcan para el orden de suceder los que celebren capitulaciones matrimoniales en Cataluña, siempre que no sean pactos prohibidos, y que tales pactos, como hechos en capitulaciones matrimoniales, equivalen, segun la jurisprudencia del antiguo Principado, á una institucion hereditaria absoluta, siempre que no se reserven la facultad de revocarlos.

2.º Que el conocimiento de los autos sobre sucesion de vinculos corresponde á la jurisdiccion ordinaria, y que no perjudica á la militar ó la que sea competente para el conocimiento de las testamentarias, cuando aquella se limita á dar al sucesor inmediato la mitad reservable que le corresponde con arreglo á las leyes.

Dice *El Reino* que anteanche llegó á Madrid el general D. Domingo Dulce, capitán general de Cataluña, á consecuencia de hallarse enfermo de algun cuidado un hijo que tiene educándose en esta corte.

El Reino y El Pueblo de anoche anuncian que ha salido para Toledo el regimiento de Borbon, al que anteanche se dió el orden de marchar.

Ha sido nombrado delegado régio cerca de la sociedad de seguros mútuos titulada «El Consuelo de las familias» el señor don Luis del Baró, distinguido abogado y escritor público.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1.763 fanegas de trigo de 48 á 56 reales fanega, quedando por vender 1.488 fanegas. La cebada se vendió de 24 á 26 rs., y la algarroba á 27 1/2.

En la subasta verificada ayer en el ministerio de Fomento del ferrocarril de Campillos á Granada, se ha adjudicado el remate al Sr. Salamanca por la subvencion legal de 60 millones de reales.

Anoche á las nueve debió reunirse el Consejo de ministros en virtud de orden de su presidente. Ignoramos el objeto, pero nada tendrá de extraño fuese sea con el de formular de un modo terminante y explicito las garantías que España exige de Marruecos, y cuya negativa pondrá al gobierno español en completa libertad para obrar segun lo tenga por conveniente.

Ayer tarde recibimos el IMPORTANTE DESPACHO TELEGRÁFICO siguiente: Cádiz 1.º de junio.

Acaban de recibirse noticias de Santo Domingo que alcanzan al 29 de abril. La animación y el contento eran generales é inesplicables. Los criollos fraternizaban con las tropas.

Se confirma que se ha quintuplicado el valor de la propiedad.

El vapor «Pizarro» se habia dirigido á Puerto-Príncipe para hacer reclamaciones contra la actitud hostil de los haitianos. Habiéndose encontrado allí con proclamas belicosas de Gerfard, se disponia á partir otro buque español con notas mas apremiantes y energicas.

El general Rubalcaba, jefe de la escuadra española, estaba en Samaná con las fragatas «Princesa» y «Blanca» y tres buques trasportes.

En la bahía de Santo Domingo se hallaban anclados los vapores de guerra «Isabel la Católica» y «Hernán Cortés», y se esperaba de un momento á otro de Puerto Rico al «Blasco de Garay».

La *Epoca* dice apropósito de la cuestión de Marruecos, que el gobierno de aquel país no se ha mostrado favorable á la ocupación de Mogador por tropas españolas, creyendo que esto seria un golpe mortal para el sultan que ocupa hoy el trono de aquel imperio, y á quien se acusaria de abrir el camino á la capital del reino y dar fuerza á una potencia extranjera cuyo valor y poder se ha mostrado bien elocuentemente en la última guerra de Africa. No cree nuestro colega, sin embargo, que la ocupación de Larache, Rabat y de algun otro punto en el Cabo Espartel encontrará la misma resistencia en el gabinete marroquí.

Se ha nombrado asesor del juzgado del distrito marítimo de Alcudia á D. Guillermo Mas y Vaquer, abogado de los tribunales de la nación; y para el mando de las fuerzas sutiles de Visayas, en Filipinas al capitán de fragata D. Crispulo Villavicencio y Meurenta.

Han sido promovidos al empleo de subtenientes de infantería de marina los cadetes del mismo cuerpo D. José Manresa, D. Juan Ostenero, D. Juan Viache, D. Serafin Piñera, D. José García Parreño, don José de la Portilla, D. José Lafuente, don Serafin Perez, D. José Butler, D. German Guilez y D. Teodemiro Gonzalez.

Segun hemos dicho, S. M. la Reina continúa visitando los templos como es su piadosa costumbre en todos sus embarazos, sin que esto la impida consagrarse á las funciones preferentes del Estado, despachar estensamente con los ministros, enterarse de las cuestiones todas que se agitan en Europa y en el mundo, y presidir los Consejos de ministros. Los médicos de cámara, creen, sin embargo, que nuestra augusta Reina está muy inmediata á su alumbramiento, que fijan para la semana próxima. En toda España se han hecho ya las rogativas con motivo de la aproximación de este suceso.

Anúnciase que dentro de poco se verificará el aplazado viaje del señor ministro de Marina á nuestros arsenales, donde asistirá al acto de botarse al agua las dos fragatas de hélice *Concepcion* y *Lealtad*. Con este suceso coincidirá, como hemos dicho, el arribo de cuatro buques de hélice, procedentes de nuestra escuadra de las Antillas todos ellos destinados á aumentar las fuerzas navales de nuestra escuadra en el Mediterráneo. Tendrá esta entonces diez fragatas de hélice, y de vela el navio *Isabel*, y el número correspondiente de vapores de guerra en excelente estado, siendo la fuerza marítima mas considerable que desde Trafalgar haya tenido reunida España.

De Tetuan escriben con fecha 28 á *El Reino* que ya se han incorporado á sus respectivos cuerpos, en aquella plaza, las dos quintas del año anterior y el presente que tenían en Andalucía los batallones de Ciudad-Rodrigo, Tarifa, Figueras, Llerona, Simancas é Iberia, en un total de mas de 2.000 hombres, perfectamente instruidos y equipados. El día 25 llegó á aquella plaza el jefe de escuadra Sr. Hernandez Pinzon; acto continuo pasaron á felicitarle una comision de cada cuerpo al palacio de S. E., donde se habia hospedado. Por la tarde, acompañado del general en jefe, generales de division, estado mayor y jefes exentos de servicio, salió á caballo á las afueras de la plaza, donde estuvo viendo maniobrar en guerrilla al batallón cazadores de Figueras, que demostró dignamente la grande altura á que se encuentran los adelantos de estos cuerpos. Por la noche asistió al teatro, y el 26 despues de asistir á la misa y desfile de las tropas, volvió á embarcarse para Algeciras.

Mientras se celebraba anteanche en la iglesia de Santo Tomás la procesion con que la Corte de Maria termina sus solemnisimas funciones, se presentaron SS. MM. en el presbiterio, permaneciendo en él durante la letanía, la salve y la plática que el señor arzobispo Claret dirigió al numeroso auditorio que llenaba aquel espacioso templo tan rico y lujosamente adornado. Concluidos los ejercicios, se bajó de la mesa la preciosa imagen de la Madre del Amor Hermoso para que recibiera homenaje de las reales personas, que la besaron los pies y de los muchísimos fieles que se prosternaron ante la Reina de los cielos y tierra.

Los escribanos de Málaga han dirigido al gobierno de S. M. una esposicion solicitando se creen en aquella capital escribanos criminalistas, como están establecidos en la corte desde hace algunos años. Ha sido presentada por D. Juan Eugenio Ruiz, es-

cribano tambien de Málaga, coasistiendo á este fin por sus compañeros.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Varsovia 31. La enfermedad que ha llevado al sepulcro al príncipe Gortschakoff ha sido una angina de pecho.

Liverpool 31. Ayer se dijo en la bolsa de aquí que muchos buques cargados de algodones procedentes de los puertos del Sur anglo-americanos han sido capturados por buques de guerra de la confederación.

Trieste 31. El emperador de Austria ha ofrecido la pronta publicación del Estatuto para el Véneto.

Nápoles 31. El domingo próximo se colocará la primera piedra de la estación central del ferrocarril de Talabot.

Se han hecho varias prisiones de partidarios de Mazzini. Va á ser reorganizada la guardia nacional.

Turin 31. Se ha retirado el exequatur á los cónsules de Baviera wurtemberg y Meklemburgo por haberse negado estos á recibir los documentos públicos encabezados con las palabras «Reino de Italia».

Constantinopla 31. Ayer tuvo lugar la primer conferencia relativa á la cuestión de Siria. Han sido enviados á Siria doce millones de duros destinados á indemnizar á los maronitas y otros 58 millones se sacarán de aquel país con el mismo destino.

Los montenegrinos han sorprendido y muerto muchos musulmanes que custodiaban un convoy de viveres.

Marsella 31. La Academia flodramática ha sido cerrada á consecuencia de una demostracion en honor de Victor Manuel.

El Papa ha salido con gran pompa y el pueblo le ha hecho una ovacion.

Paris 31. Dice la «Patrie» para la organización de nuestra nueva colonia en Cochinchina, se va á proceder por via de enganches voluntarios á la creación de una fuerza pública destinada á mantener allí la tranquilidad.

Es falsa la noticia dada por los periódicos italianos de que la autoridad militar francesa haya descubierto en Roma una conspiracion contra la vida del emperador.

Paris 1.º En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 69-30; el 4 1/2 á 96 40; el 3 por 100 interior español á 49 00; el exterior á 00, la diferida á 00 00; y la amortizable á 16 1/2.

Londres 1.º Quedan los consolidados de 92 á 118.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACIÓN OFICIAL.	Cambios.	Observaciones.
5 cens. al contado.	51-75	
Id. á fin de mes.	00-00	operacion
5 dif. al contado.	44-35	
Id. á fin de mes.	00-00	operacion
Id. á fin del próx.	44-35	
Amort. de prim.	00-00	
Id. de segunda.	17-05	
Personal.	23-10	
De abril de 4000.	96-00	dinero
Idem de 2.000.	90-00	id.
De junio de 2.000.	94-00	id.
De agosto de 2.000.	96-00	id.
De julio de 2.000.	96-00	id.
De marzo de 2.000.	96-00	id.
Obras públicas.	99-25	id.
Canal de Isabel II.	112-00	id.
Oblig. del Estado.	96-56	id.
Banco de España.	226-00	id.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las nueve de la noche.—Funcion extraordinaria á beneficio del señor Fraschini, última representación de *Hernani*.

Príncipe.—A las ocho y media de la noche.—*El tanto por ciento*.—Baile.

Circo.—A las ocho y media de la noche, última representación de esta compañía.—*De Incógnito*.

Zarzueta.—A las cinco de la tarde.—*Un cocinero*.—*A rey muerto*.—*Por un inglés*.—*Doña Mariquita*.

A las nueve de la noche.—Acto 3.º de *La hija del regimiento*.—Actos 2.º y 3.º de *Marta*.

Circo de Paul.—A las nueve de la noche de hoy 2 de junio.—Funcion extraordinaria por la compañía ecuestre italiana, bajo la direccion del señor Gaetano Ciniselli, quien montara el caballo inglés *Montecristo*.

—Mañana á las nueve de la noche gran funcion.

Circo de Frice.—A las cinco de la tarde y nueve de la noche.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—Hará su debut Mr. Cristoff.

Ciclorama.—Sigue este espectáculo de diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

Circo gallistio.—A las doce en punto principará la funcion 34, con una pelea contratada á espuela limpia y otras á cuchillo, espectáculo nuevo en esta corte.

Eliseo madrileño.—Gran funcion extraordinaria, desde las siete hasta las once y media de la noche. Por tercera vez experiencias de prestidigitacion y notable esposicion pirotécnica. El local se abrirá á las seis y media.

Plaza de Toros.—A las cinco de la tarde se verificará un grandioso espectáculo olimpico, ecuestre y gimnástico por la compañía italiana, bajo la direccion del Sr. Ciniselli.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor, D. Hilario Zuloaga.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Madrid 1.º de junio de 1861.

Muy señor mío: Habiendo leído en su apreciable periódico de 27 del pasado mayo, el artículo que tomado del *Irurac-bat* se insertó en el y dice así: «que según parece, el gobierno en la cuestión suscitada entre el ayuntamiento de Bilbao y el gobernador, desestimando la conducta de la autoridad superior, concilia la situación en que se colocaron esta y la municipal, resolviendo que continúe el paso de vehículos por la referida calle de la Sendeja, y admitiendo la renuncia presentada por el ayuntamiento.»

Creo preciso, para que sea entendido y apreciado, aclarar que la determinación del gobernador, que promovió la oposición y la renuncia del ayuntamiento fue la que se confirma en la resolución del gobierno.

Ruego a V. en obsequio a la verdad y al interés de la justicia evitando molestar su atención y la del público con otras consideraciones ni comentarios, se sirva dar cabida a esta sencilla aclaración en su apreciable periódico, a que le quedará reconocido un amigo del señor gobernador aludido en el artículo, y atento servidor de V. que su mano besa.

Julio de BARRAÑA.

NOTICIAS.

Santos de Hoy.—San Márcelino y San Pedro, mártires, y San Juan de Ortega, confesor.

Cultos.—Jubilación de cuarenta años en la iglesia de monjes del Sacramento, donde prosigue celebrándose la novena del angusto misterio: por la mañana predicará don Andrés Pérez y por la tarde don Ruperto Urra, haciéndose la procesion de visita de altares antes de reservar. También continúa la misma novena en la capilla del obispo, predicando por la tarde D. Miguel Martínez. En los Italianos prosigue la solemne novena del Santísimo corazón de Jesús y predicará un distinguido orador y D. José Sevilla, en la parroquia de San Luis D. Joaquín Corral y en las Salesas Reales, D. Manuel González. En la Real capilla predicará en la misa de pontifical D. José Pedro Alcántara Rodríguez, predicador de S. M. En San Marcos D. Lázaro Prieto, en ambas iglesias se hará por la tarde procesion de visita de altares.—También se celebrará función al Santísimo Sacramento y visita de altares en San Isidro, Concepción Gerónima, San Andrés y Escuelas Pías de San Antonio Abad.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Providencia en Capuchinos ó de las Maravillas en la iglesia de su advocacion.

Revista.—Por el gobierno militar de esta plaza se dispone que los cuerpos de la guarnicion pasen la de comisario de este mes en los dias y horas que permite el servicio: los señores jefes, oficiales é individuos de tropa que con cualquier motivo se hallen en esta corte el día: los señores jefes y oficiales de reemplazo y escedentes de estados mayores de plaza el día 2 en el archivo de la oficina de administracion militar, y los en comision activa del servicio presentaran al habilitado los justificantes de revista.

Octava.—En la capilla del Obispo, plazuela de la Paja, se celebra una solemne octava al Santísimo Sacramento con manifiesto mañana y tarde, y con este objeto se han colgado en sus paredes los magníficos lienzos que tanto han admirado en la última Semana Santa los amadores de las bellas artes.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada en Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio.—Sr. teniente coronel, 2.º comandante del mismo D. Felipe Cejudo.—Jefe de día: Sr. comandante capitán de Galicia, D. Bartolomé Ternero.—Visita de hospital: Coraceros de Borbon, octavo capitán.—Reconocimiento de provisiones.—Tolido, primer capitán.

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—SE VENDEN todos los muebles y viros de la sociedad la Niña, á precios descomulgados: hay rom legitimo de Jamaica, Burdeos, Jerez, etc., etc.—Butacas, sillones de gutta-percha, mesas de despacho, lámparas de sobremesa, etc.

SE CEDE UN GABINETE CON Salcobá, para un señor: no es casa de huéspedes: en la calle de Santa Catalina, 1, segundo derecha.

COLOCACION.—SE NECESITAN dos chicos de doce á catorce años, para una fabrica; entraran ganando un real, y aumentará a poco tiempo, por ser corto el aprendizaje.

Calle del Desengaño, núm. 22, portería.

UN PROFESOR DE VETERINARIA que vive en esta corte, retirado de la vida agitada de su profesion, se cree con alguna disposicion para encargarse de la direccion y curacion del ganado de alguna caballeriza de casa particular: si algun dueño de estas cree puede convenirle dicha proposicion, puede tomar los datos que juzgue necesarios, dejando las señas ó su nombre en el kiosko de la Puerta del Sol, esquina a la calle de la Montera.

SE VENDE UNA BASCULA Seon sus correspondientes pesas, y doce bastidores grandes para bordar y en buen uso. Calle del Sordo, num. 39, piso cuarto izquierda, darán razon.

CUARTA EXPOSICION DEL Grandioso cictorama univ. al, situado en Recoletos al lado del palacio del Excmo. Sr. D. José Salamanca, visto con el auxilio de 100 lentes de la circunferencia de 60 centímetros cada uno y otros 72 lentes estereoscópicos.

A peticion de este respetable y culto público, se espondrán otra vez la mayor parte de las vistas de la primera exposicion, que tuvo lugar en los salones de Capellanes.

Descripcion de las vistas.—Primero. Subterráneo secreto de la Inquisicion y juramento de venganza en la edad media.

2.º Interior de la Basilica de San Andrés, en Mantua.

3.º El coro de los capuchinos en Roma.

4.º La grande y última sangrienta batalla de San Martino por los piamenteses contra los tudescos, donde salieron victoriosos los piamenteses el día 24 de junio de 1859.

5.º Sorprendente procesion á la luz de la luna, en la fiesta de Santa Rosalia en Palermo.

6.º Interior de la catedral de San Marcos en Venecia, iluminada.

7.º Gran comida para 40,000 personas en 200 mesas, dada en Varsovia, en la Polonia Rusa, con motivo de la coronacion del emperador Nicolás.

8.º Iluminacion extraordinaria con motivo de la entrada de Garibaldi en Marsala, en Sicilia.

9.º Gran panorama de Venecia con motivo de la entrada del emperador Francisco José, por la via del mar, visto por 20 lentes.

10.º Gran panorama de Nápoles.

11.º Los pescadores que llegan a la isla de Castelmare, junto á Nápoles.

12.º La cueva de Belen donde nació Nuestro Señor Jesucristo.

13.º Plazuela de San Marcos en Venecia, iluminada con cien mil luces en ocasion de la llegada de Su Majestad Fernando I, el 13 de octubre de 1858, vista desde la isla de San Jorge, donde se vé el puerto adornado de góndolas, y la sorprendente iluminacion del palacio ducal y de toda la plazuela.

14.º Estudio de Rafael.

15.º Salida de la flota española de Málaga para Marruecos en 1860.

Grandioso estereoscopo redondo, combinado por medio de 72 lentes representando vistas fotograficas transparentes en cristal, que ofrecen todas las maravillas antiguas de los desiertos del Egipto y del Cairo y sus conornos y muchas otras diferentes.

Fenómeno para quien desee verlo.

A mas de esto, hay que ver una niña con dos cabezas y un solo cuerpo, la cual nació en la isla de Samos, de una familia griega, y vivió nueve dias; este fenómeno, uno de los mas maravillosos de Europa, cualquiera podrá tocarlo para asegurarse de su autenticidad, y por ello se pagará separadamente medio real.

El Cictorama puede verse desde las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche.

Precio de la entrada, 2 rs. Niños y soldados, sin graduacion: la mitad.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anmale. Conservacion de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmeralda conclusion con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montera, 46, de diez á cuatro.

EN LA CALLE DE FUENCARRAL núm. 39 y 41, se ha abierto un almacén de toda clase de currudos y charo es á precios sumamente arreglados, hay suelas, cueros, becerros engrasados y blancos para calzado, pieles de cabra en blanco y negro, cueros charolados para correajes y carrusjes, vacas graneadas, pieles de cabra y de caballo y badanas fuertes y suaves y toda clase de biseras. Los pedidos podrán dirigirse á Juan Mocerón á el domicilio indicado.

EN PUNTO CENTRICO DE esta corte se cede una sala y alcobá con asistencia ó sin ella: no es casa de huéspedes; en el kiosko de Santa Cruz darán razon.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

JUNTA DE VIJILANCIA.

- Sr. D. José Lopez Cordon, propietario. Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administracion. Excmo. Sr. Marqués de Villavieja, gentil hombre de S. M. Excmo. Sr. Marqués de Heredia. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Sr. D. Cipriano Tejedor, médico. Sr. D. Felipe del Rivero, teniente general. Sr. D. José de Osorno y Peralta, jefe superior de administracion. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. José Hermenegildo Amirola, abogado y propietario. Sr. D. Juan Ignacio Crespo, abogado (vocat-secretario).

Director general, D. Pedro Pascual Utagon

SITUACION DE LA COMPANIA EN 10 DE MAYO DE 1861.

CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRITORES. TITULOS COMPRADOS.

R. 528.958,609. 72,789. R. 305.523,000.

LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impuestos con crecidos beneficios en 1857, y lleva repartidos los siguientes: R. 12.894,000 en títulos del 3 por 100 consolidado á los 1,881 imponentes que terminaron su compromiso social en 1857. R. 20.479,000 en id. 5,522 en 1858. R. 37.257,000 en id. 6,911 en 1859. R. 36.190,000 en id. 6,329 en 1860. 106.820,000 en junto.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España, y como se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las cuatro liquidaciones que lleva practicadas, y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece. En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 3, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones, necesarios para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

COMODIDAD GRAN SURTIDO ELEGANCIA Y ECONOMIA. BARATURA. En la calle de la Montera, núm. 32, frente á San Luis, tienda de sedas, halarán las elegantes madrileñas un gran surtido de miriñiques á precios sumamente baratos: para niñas, 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 reales; de jaula, para señoras, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 reales; de percal, rizados, 18, 20, 25, 30 y 35, de varias clases de telas; de nesgas y formando cola, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 rs.

ESPECIALIDAD EN RELOJES DE PARED Y SOBREMESA.

En relacion con los mejores fabricantes de Paris, hemos reunido un completo surtido de mas de 200 relojes, que se hacen recomendables, tanto por su elegancia como por la seguridad de sus máquinas y baratura de sus precios. Los hay desde 200 reales en adelante, garantizando los por un año de su buena marcha. En el propio establecimiento se encargan de embalar los que deben remitirse fuera, haciéndolo de un modo que tanto el reloj como el fanal lleguen sin deterioro. Hay asimismo un gran surtido de candelabros, desde 50 rs. par en adelante. Calle del Príncipe, núm. 6, tienda de lámparas.

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R. D. A. G. LLORENTE.

Estraccion de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor: colocacion de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchue: orificaciones, empastes y conservacion de la dentadura. Espoz y Mina, número 1, cuarto segundo: horas, de nueve á cinco, todos los dias.

NUEVA FABRICA DE TUBOS DE PLOMO CONTINUOS, DE LOS SRES. LOZANO Y COMPANIA. MADRID. Su despacho calle del Olivo, número 30, esquina á la de Jacometrezo.

A LA VILLA DE LYON. CALLE DEL CARMEN, NUMERO 20.

Novedades en artículos de verano, á precios reducidos. Bares inglés gris, género el mas distinguido que se conoce, para trajes de volantitos, á 3 3/4 rs. Bares ingleses de flores brochadas, desde 4 1/2 rs. Chaconadas iluminadas, desde 4 1/2 rs. Percales de Alsacia, calidad finisima, vara de ancho, dibujos nuevos y colores firmes, á 5 3/4 rs. Gran surtido de bordados y encajes, en pañuelos y juegos de cuello y mangas, desde los precios mas ínfimos hasta lo mas rico que se conoce.

A PETICION DE ALGUNAS

carroquianas se han combinado otros lotes para la estacion, y son: un bonito corte de vestido de chacmada superior ó de organdi, de 10 varas, un elegante pañuelo de bares de nueve cuartas, liso ó cenefa de seda, un velo tu ceñiro, una bonita sombrilla y un pañuelo de batista para la mano, todo en 90 rs. Y otro mas económico, de 10 varas de percal, imitacion á piqué oscuro, una vara de tul labrado para mangas, un buen pañuelo de bares de ocho cuartas, cinco varas de percal blanco, dos varas y media de percalina, y un pañuelo para la mano, todo en 50 rs. Y si gustan despañolarse con gran aceptacion, los elegantés fulares de puro seda, á 6 1/2 rs. vara, y los chaconadas finisimas, por estar un poco manchadas, á 4 rs.; cortes de bares negros, listas de seda para volantitos, de veinte varas, en 60 rs.; bares de cuadros, á 3 rs. vara; enaguas de piqué, clase superior, á 30 rs.; muselinas blancas á cuadros, y listas para visillos y celagaduras, á 2 1/2, y otros géneros. Su despacho calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

DON CARLOS KOTE, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que pueda serles útil. Número 10, rue de la Grange Bateliere, Paris, cerca del passage Jeoffroi. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentíficos se venden en la farmacia de Borell hermanos, puerta del Sol.

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para pueros ó un cortaplumas de dos pueros al que compre una bonita caja de carton propia para viaje, cien cartitas y cien sobres de papel superior, que nose cala, lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.

OBRA DE TESTO.—MANUAL de teneiduria de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edicion, incluido en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y caerpas administrativos de guerra y marina. Se vende á 12 reales en la librería de Sanchez.

ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFICA, preparatoria para las carreras especiales.—Se abre una clase especial de aritmética, francés y gramática castellana, para los que deseen presentarse en los próximos exámenes de telegrafistas. Calle de Tudescos, 31, principal.

SE HACE ALMONEDA DE todos los muebles en la calle de Pizarro, 13, patio.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Trabaja en todo cuanto tiene relacion con el ramo del dentista, por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero, y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid.

DILIGENCIAS DEL ORIENTE DE ESPAÑA.

CALLE DE ALCALÁ, NUMERO 25. Esta compaña ha resuelto empezar el día 10 del próximo junio, al servicio de conduccion de viajeros á las aguas de Panticosa, habiendo adoptado las disposiciones necesarias para hacerlo en carrusjes cómodos, aumento de tiros, descansos proporcionados y mayor celeridad. Afortunadamente se presta á esta mejora los trabajos ejecutados con perseverancia, con los cuales no solamente han desaparecido los inconvenientes y peligros que con fundamento retraián al viaje á muchas personas, sino que permiti en tambien la prolongacion de la linea en coches hasta cerca del pueblo de el Pueyo, distante dos horas de las aguas. Los carrusjes saldrán todos los dias de Zaragoza á las cuatro de la tarde. Una hora de parada en el pueblo de la Peña, bastará para que los señores viajeros puedan tomar el desayuno y hallarse á las diez de la mañana siguiente en Biescas, desde cuya poblacion, despues del almuerzo ó comida, y de un descanso de tres horas, continuará el viaje en los mismos coches, hasta las inmediaciones del dicho pueblo de el Pueyo. El resto del camino, ya muy corto, se hará en caballerías del país, que la empresa tiene contratadas con garantías y condiciones de un servicio completo, llegando á las aguas de seis á siete de la tarde. Tambien están muy en uso las sillas de manos que ofrecen la mayor comodidad. El regreso de los baños se verificará saliendo los viajeros del establecimiento á las cinco de la mañana y despues de tres horas de descanso en Jaca, continuará el camino llegando á esta capital á las siete de la mañana. Las tarifas de precio se hallan en esta administracion, la del establecimiento de Panticosa y puntos intermedios. Zaragoza 28 de mayo de 1861.

VAPORES-CORREOS, A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

SALIDAS DE ALICANTE DESDE EL 15 DE ABRIL. Para Málaga y Cádiz, todos los martes á las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella, todos los miercoles y domingos á las once de la mañana. En breve se anunciará un nuevo viaje semanal para Málaga y Cádiz. Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, Málaga y Cádiz. Mercancías á precios alzados para todas partes. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde Madrid al muelle de Barcelona, rs. 4 30 arroba y lanas rs. 4 30. Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Acudir al despacho central de los ferro-carriles y á D. Julian Moreno, Alcalá, 30.

EL TIO PICHICHI, MENESTRA SEMANAL SATIRICA, SERIA Y GUASONA.

NOTES PARA LAS JOVENES. CINCUENTA REGALOS MENSUALES. Excepcion de quintas á los mozos. Una racion de risa cada domingo. El Tio Pichichi se publica todos los domingos. Da gratis el prospecto con todas las aclaraciones. Se suscribe en Madrid, calle del Caballero de Gruzia, 15, imprenta.—5 rs. al mes, 12 trimestre. En provincias, dirigiendo 30 sellos de franqueo ó por medio de los corresponsales de El Madrileño.—La suscripcion, 14 rs. trimestre; semestral, 26; año 50. Todos los que quieran ser corresponsales del Pichichi tienen el 10 por 100 de comision y una suscripcion gratis, remitiendo cinco. No se sirve suscripcion á la que no se acompaña el pedido.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION.

Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Postas, número 24, con motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepcion Gerónima, núm. 13, tienda (al lado del meson de los Huevos), en donde á fin de concluir las, se hará toda la rebaja posible sobre los lujos precios antes establecidos.